

ABSTRAK

Skripsi dengan judul "Akreditasi Sekolah Mengemudi sebagai Dasar Penerbitan Surat Kompetensi Mengemudi sesuai dengan Peraturan Kepolisian Pasal 9 Ayat (1) Angka 3A (Studi Kasus di Kepolisian Resort Tulungagung)" ditulis oleh Salma Angelita Devi Sandra, NIM. 1860103222204, dengan pembimbing Fahmi Arif, S.H., M.H.

Kata Kunci: Akreditasi Sekolah Mengemudi, Surat Kompetensi Mengemudi, Peraturan Kepolisian, Siyasah Dusturiyah.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tingginya angka kegagalan pemohon SIM baru di Satpas Tulungagung yang mencapai sekitar 50 persen setiap harinya, serta diberlakukannya Peraturan Kepolisian Nomor 2 Tahun 2023 yang mewajibkan pemohon SIM melampirkan surat kompetensi mengemudi dari sekolah mengemudi terakreditasi.

Tujuan penelitian ini adalah: (1) menganalisis pelaksanaan akreditasi sekolah mengemudi sebagai dasar penerbitan Surat Kompetensi Mengemudi sesuai Pasal 9 Ayat (1) Angka 3A di Polres Tulungagung; dan (2) mengidentifikasi kendala serta upaya penerapannya, termasuk tinjauan dari perspektif siyasah syar'iyah.

Penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis empiris kualitatif. Data primer diperoleh melalui wawancara dengan petugas Satpas, pengelola, dan instruktur sekolah mengemudi. Data sekunder bersumber dari peraturan perundang-undangan dan literatur terkait.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Mekanisme akreditasi sekolah mengemudi sebagai dasar penerbitan Surat Kompetensi Mengemudi dilaksanakan melalui pemenuhan standar legalitas, sarana dan prasarana, kurikulum pelatihan, serta kompetensi instruktur yang dinilai dan diverifikasi oleh Korlantas Polri. Surat Kompetensi yang diterbitkan oleh sekolah mengemudi terakreditasi menjadi dokumen pendukung administratif dalam pengajuan SIM di Satpas, namun tidak secara otomatis menjamin kelulusan ujian SIM karena Satpas tetap memiliki

kewenangan penuh dalam menentukan kelulusan peserta. Pengawasan dari pihak kepolisian dilakukan melalui pembinaan dan pemeriksaan administrasi untuk mencegah penyimpangan dalam penerbitan surat kompetensi; (2) Ditinjau dari perspektif siyasah syar'iyah, khususnya siyasah dusturiyah, kebijakan akreditasi sekolah mengemudi merupakan bentuk kewenangan negara dalam mengatur urusan publik demi menjaga kemaslahatan masyarakat (mashlahah 'ammah), melindungi jiwa (hifzh al-nafs), dan mencegah mudarat di jalan raya. Pelimpahan kewenangan dari Polri kepada sekolah mengemudi swasta yang terakreditasi dalam proses verifikasi kompetensi merupakan bentuk mandat administratif yang selaras dengan prinsip tata kelola pemerintahan yang bertanggung jawab dan berkeadilan.

ABSTRACT

This thesis entitled "Accreditation of Driving Schools as the Basis for Issuing Driving Competency Certificates in Accordance with Police Regulation Article 9 Paragraph (1) Number 3A (A Case Study at the Tulungagung Resort Police)" was written by Salma Angelita Devi Sandra, Student ID 1860103222204, under the supervision of Fahmi Arif, S.H., M.H.

Keywords: Driving School Accreditation, Driving Competency Certificate, Police Regulation, *Siyasah Dusturiyah*.

This research is motivated by the high failure rate of new driving licence (SIM) applicants at Satpas Tulungagung, which reaches approximately 50 percent daily, as well as the enactment of Police Regulation Number 2 of 2023 requiring SIM applicants to submit a driving competency certificate issued by an accredited driving school.

The objectives of this study are: (1) to analyse the implementation of driving school accreditation as the basis for issuing Driving Competency Certificates in accordance with Article 9 Paragraph (1) Number 3A at the Tulungagung Resort Police; and (2) to identify the obstacles and efforts in its application, including a review from the perspective of *siyasah shar'iyah*.

This study employs a qualitative empirical juridical approach. Primary data were collected through interviews with Satpas officers, driving school managers, and instructors. Secondary data were drawn from relevant legislation and literature.

The findings of this study indicate that: (1) The driving school accreditation mechanism as the basis for issuing Driving Competency Certificates is implemented through the fulfilment of legal, infrastructural, curricular, and instructional competency standards assessed and verified by Korlantas Polri. The Driving Competency Certificate issued by an accredited driving school serves as an administrative supporting document for SIM applications at Satpas; however, it does not automatically guarantee passing the SIM examination, as Satpas retains

full authority to determine the outcome. Police supervision is exercised through administrative guidance and inspection to prevent irregularities in the issuance of competency certificates; (2) From the perspective of siyasah shar'iyah, particularly siyasah dusturiyah, the driving school accreditation policy constitutes an exercise of state authority in regulating public affairs to safeguard public welfare (mashlahah 'ammah), protect human life (hifzh al-nafs), and prevent harm on public roads. The delegation of authority from the National Police to accredited private driving schools in the competency verification process represents an administrative mandate consistent with the principles of responsible and just governance.

الملخص

التاسعة للمادة وفقاً القيادة كفاءة شهادة لإصدار أساساً القيادة تعليم مدارس اعتماد" بعنوان الرسالة هذه كتبتها "أغونج تولونج شرطة مركز في حالة دراسة — الشرطة لائحة من (أ) الثالث البند الأولى الفقرة S.H، M.H. عارف، فهمي إشراف تحت ١٨٦٠١٠٣٢٢٢٠٤، القيد رقم ساندر، ديفي أنجيليتا سلمى. الدستورية السياسة الشرطة، لائحة القيادة، كفاءة شهادة القيادة، مدارس اعتماد: المفتاحية الكلمات

مركز في (SIM) القيادة رخصة على للحصول المتقدمين رسوب نسبة ارتفاع من البحث هذا انطلق التي ٢٠٢٣ لعام ٢ رقم الشرطة لائحة وصدر يومياً، بالمئة خمسين نحو إلى أغونج بتولونج Satpas معتمدة قيادة مدرسة عن صادرة قيادة كفاءة شهادة بإرفاق المتقدمين تُلزم

المادة وفق القيادة كفاءة شهادة لإصدار أساساً القيادة مدارس اعتماد تطبيق تحليل (١): إلى البحث يهدف تطبيقه، في الجهود العقوبات رصد (٢) وأغونج؛ تولونج شرطة بمركز (أ) الثالث البند الأولى الفقرة التاسعة الشرعية السياسة منظور من مراجعته مع

Satpas ضباط مع مقابلات عبر الأولوية البيانات جُمعت. النوعي التجريبي القانوني المنهج البحث اعتمد الصلة ذات والمراجع التشريعات من الثانوية البيانات واستنقيت ومدربيها، القيادة مدارس ومديري

استيفاء عبر تُنفذ القيادة كفاءة شهادة لإصدار أساساً القيادة مدارس اعتماد آلية (١): أن البحث نتائج كشفت شرطة تُقيّمها معايير وهي المدربين، وكفاءة التدريبية والمناهج التحتية والبنية القانونية الشرعية معايير معتمدة مدرسة عن الصادرة الكفاءة شهادة وتُعدّ. منها وتتحقق (Korlantas Polri) الوطنية المرور تلقائياً الرخصة امتحان اجتياز تضمن لا أنها غير، Satpas في القيادة رخصة لطلب داعمة إدارية وثيقة الإداري التوجيه في الشرطي الإشراف ويتمثل النتيجة، تحديد في الكاملة الصلاحية صاحب المركز يظل إذ سياسة تُجسد دستورية، سياسة سيما ولا الشرعية، السياسة منظور من (٢) مخالفات؛ أي لمنع والتفتيش للنفوس وصوئاً العامة المصلحة على حفاظاً العامة الشؤون تنظيم في لسلطتها الدولة ممارسة الاعتماد القيادة مدارس إلى الوطنية الشرطة من الصلاحية تفويض ويمثل. العامة الطرق على للمفسدة ودرءاً والعدالة الرشيدة الحوكمة مبادئ مع منسجماً إدارياً تفويضاً المعتمدة الخاصة